
Matteo Biancalani 1° BS a.s 2023 - 2024 

Liceo N. Copernico presenta  

IL KOPE SEMPRE PIÙ GREEN 
Mercoledì  8 maggio 2024  Numero 1  

 

   

 

ATTIVITÀ SVOLTA DALLE CLASSI  
 

 

 
Le classi del liceo Copernico che hanno 

aderito al progetto si sono preoccupate di 
inviare tre rappresentanti ciascuna ad 

assistere alla breve spiegazione tenutasi dai 
referenti di “Un albero per il futuro”. Nei 
giorni successivi hanno piantato gli alberi 

che sono stati donati alla scuola. 
La classe 1a BS, si è occupata della 

piantagione di un melo selvatico, due peri 
selvatici, un biancospino e due cornioli; 
attività che è stata eseguita nella mattinata di 

mercoledì 8 maggio. Per ognuna di queste 
piante abbiamo scelto un’apposita zona del 

giardino, più adatta a rispondere ai bisogni 
di ciascuna pianta. 

 

Altri arbusti, tra cui l’Albero di Falcone, 
sono stati piantati dalle restanti classi che 
hanno aderito al progetto, in modo da 

distribuirci equamente il lavoro.  

IL PROGETTO  
 

 

Quest’anno la nostra scuola è stata 
coinvolta in un importante progetto 
denominato “Un albero per il futuro”. 

L’obiettivo del progetto consiste nel creare 
un bosco diffuso in tutta Italia costituito 

interamente da specie autoctone, grazie 
anche al supporto dei Carabinieri Forestali 
e del Ministero della Transizione 

Ecologica. Cinquantamila alberi piantati, 
già nei primi dieci anni di vita, saranno in 

grado di immagazzinare milioni di kg di 
CO₂. 

 

Il progetto svolge anche un importante 

ruolo educativo verso i ragazzi che lo 
attuano, aiutandoli a riconoscere i territori 

più bisognosi di cure ambientali, ad 
apprezzare maggiormente le aree protette e 
le riserve naturali presenti in Italia, a 

riconoscere i diversi habitat e la fauna che 
li popola. 

 

 

La partecipazione della nostra scuola al 

progetto “Un albero per il futuro” ha avuto 
come esito l’invio di alcune piante, che i 
ragazzi delle classi coinvolte hanno 

piantato in giardino. Inotre, lunedì 6 
maggio, alcuni referenti del progetto hanno 

tenuto una breve spiegazione riguardo allo 
svolgimento e agli obiettivi del progetto. A 
tale intervento hanno potuto partecipare tre 

alunni per ciascuna classe coinvolta.     
Ogni scuola poteva scegliere quali piante 

ricevere oltre all’Albero di Falcone: la 
pianta più simbolica del progetto. 

Il progetto fino ad oggi ha totalizzato 

numeri da record, addirittura destinati a 
crescere, dal momento che avrà una durata 

di tre anni: 2.531 kg di CO₂ 
immagazzinata, 45.364 piante donate e 
1.987 Alberi di Falcone piantati.  
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 CONSIDERAZIONI PERSONALI 
 

 

Ritengo che il progetto “Un albero per il 
futuro” sia stato molto importante e 

costruttivo, non solo dal punto di vista 
dell’apprendimento, ma anche per quanto 
riguarda la formazione di cittadini 

consapevoli verso l’ambiente che li 
circonda e sensibili alla cura ed al rispetto 

per esso. In particolare, questo progetto ha 
dato modo agli alunni delle classi prime, 
entrati quest’anno nelle scuole superiori, 

di avere delle piante di cui prendersi cura 
e che cresceranno insieme a noi per i 

prossimi cinque anni. 

“Un albero per il futuro”, secondo me, 
rappresenta l’esempio calzante di come da 

un piccolo gesto (piantare un seme) possa 
crescere un legame duraturo tra uomo e 

natura e sia possibile capire molto di più 
riguardo alla cura dell’ambiente: toccare 
con mano il seme da piantare restituisce, 

infatti, meravigliose sensazioni che mai 
nessun libro potrà raccontare. 

Il legame uomo-natura è uno tra gli aspetti 
più importanti di cui dobbiamo essere a 
conoscenza, se davvero vogliamo 

cambiare il mondo e migliorarlo, 
riducendo drasticamente il grande 

problema dell’inquinamento. In poche 
parole, ritengo che sia necessario che tutti 
comprendano che l’uomo non può sempre 

sovrastare e tentare di modificare 
completamente la natura a proprio 

vantaggio, distruggendo e inquinando ciò 
che l’ambiente offre, perché l’immediata 
conseguenza a tutto ciò è il riscaldamento 

globale, con gli inequivocabili danni che si 
porta dietro. 

In conclusione secondo me l’obiettivo 
principale di questo progetto consiste nel 
far comprendere profondamente il legame 

uomo-natura e insegnare a rispettare i 
diversi tipi di flora e fauna che 

caratterizzano un determinato luogo. 

 

 

  

 

 

Oltre a ciò sono già stati intrapresi altri 

progetti, sempre correlati a “Un albero 
per il futuro”, tra i quali la misurazione 

periodica delle piante coltivate, in modo 
da analizzarne la crescita e calcolarne la 
CO₂ immagazzinata, così da poterci 

render conto, anche attraverso i dati 
numerici tanto “cari” ad un liceo 

scientifico, dell’importanza che hanno le 
piante nella vita quotidiana e 
dell’apporto che abbiamo reso per 

rendere la scuola un luogo migliore per 
tutti. 

I PROGETTI FUTURI 
 

 

Nonostante stia per finire la scuola 

l’impegno per il progetto “Un albero per 
il futuro” non andrà perduto, poiché 

anche il prossimo anno scolastico 
continueremo a prenderci cura delle 
piante appena seminate, in modo tale che 

possano crescere con noi ed 
accompagnarci fino alla maturità. Dopo 

averle coltivate, infatti, è stata stabilita 
una turnazione, in modo tale che tutti gli 
alunni delle classi che hanno contribuito 

al progetto siano in grado di prendersi 
cura delle piante.   

 

 

ALBERO DI 

FALCONE 
 

 

Il Raggruppamento Carabinieri 

Biodiversità ha donato a molte scuole una 
piantina dell’albero di Falcone, grazie  a 
un progetto di duplicazione della pianta 

originale, la quale tutt’oggi cresce sotto 
la casa del magistrato, a Palermo.  

Sotto quest’albero si riunirono centinaia 
di cittadini che vollero protestare contro 
la mafia all’indomani dalla strage di 

Capaci. Nacque proprio sotto a 
quest’albero infatti il celebre slogan 

“Non li avete uccisi: le loro idee 
camminano sulle nostre gambe”. 

Il dono dei Carabinieri alle scuole di tutta 

Italia non è solo da considerare un gesto 
per combattere il riscaldamento globale,  

bensì ha anche lo scopo di sensibilizzare 

i ragazzi italiani riguardo alla criminalità 
organizzata . 

L’albero di Falcone, un Ficus 

macrophylla, è l’albero che cresce sotto 
casa del celeberrimo magistrato italiano 

Giovanni Falcone, pioniere nella lotta 
contro la mafia. Rappresenta il fulcro 
del progetto “Un albero per il futuro” 

promosso dai Carabinieri Forestali e dal 
Ministero della Transizione Ecologica. 
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https://www.addiopizzotravel.it/default.asp?p=luogo_plus&luogo=290&hl=it 

https://unalberoperilfuturo.rgpbio.it/ 

https://unalberoperilfuturo.rgpbio.it/albero-di-falcone/ 

https://unalberoperilfuturo.rgpbio.it/scopri-il-progetto/ 
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